

# WEARECHIROUX

## *KÉ NOVEL LES CHIROUX ?*

## *QUELLE NOUVELLE LES CHIROUX ?*

Entre le déménagement de la plus grande bibliothèque de la Communauté française vers Bavière, l'annonce un peu inattendue de sa mise en vente, la mobilisation citoyenne WeAre-Chiroux et ses différentes interpellations, puis la renonciation à la vente, la sauvegarde de la Rotonde et du Centre culturel sur place, il n'y a qu'une année qui s'est écoulée. La dernière étape en date devait être la signature d'une convention d'occupation temporaire visant à faire vivre le lieu et à réfléchir par la pratique à ses destinations futures. Prévues juste avant les élections, elle a été reportée. On fait le point.



## **HIER ET AUJOURD'HUI**

Saviez-vous que l'idée d'une occupation temporaire du bâtiment Chiroux-Croisiers (l'ancienne bibliothèque) est sur les rails depuis des premiers contacts avec La Province en mai 2021 ?

En septembre 2023, après de nombreuses réunions et préparations, La Province signe une première convention qui autorise le Centre culturel Les Chiroux à investir le bâtiment pour la 13e BIP/Biennale de l'Image Possible – MUTANTX. Mais coup de théâtre, fin décembre 2023, la même Province met le bâtiment en vente !

C'est là que le collectif WeAreChiroux se crée et entre en scène : une lettre ouverte demande aux autorités de prendre le temps de nous, de vous consulter, pour voir quoi faire avec ces 17.000m<sup>2</sup> de verre et de béton. En deux semaines, la lettre récolte plus de 4000 signatures, dont la vôtre, et l'espoir surgit de réaliser une mobilisation citoyenne d'envergure pour :

**rénover plutôt que démolir**  
**partager et inclure plutôt que privatiser**  
**faire vivre, réanimer plutôt que laisser mourir, abandonner**

L'exposition MUTANTX - BIP2024 est un succès et quiconque a revu les espaces de la bibliothèque transformés par les artistes s'est dit qu'une métamorphose était bien possible, voire plus que ça : réalisable et prometteuse !

Le 27 juin 2024, grâce à la persévérance de WeAreChiroux et ses signataires, grâce à votre présence à nos côtés, La Province retire officiellement le bâtiment de la vente. C'est une victoire de la conviction partagée, d'une solidarité engagée, d'un désir de futur ensemble.

Exactement dans le même temps, par un concours de circonstances tragiques, la tour Kennedy, indépendante du bâtiment provincial mais littéralement plantée en son milieu, prend feu et va ralentir toute la dynamique qui s'était enclenchée pour réinvestir aussi vite que possible le bâtiment Chiroux-Croisiers.

L'été passe... La ville est sous le choc de cet incendie dévastateur. Nous sommes solidaires des habitant.es de la tour, sans logement du jour au lendemain.

Cependant, WeAreChiroux continue de travailler pour faire avancer un accord d'occupation temporaire, pour le bien des riverains, pour le quartier Chiroux-Croisiers et pour la ville tout entière. Nous persistons à croire que nous tenons une opportunité unique de lancer une réhabilitation modèle, un projet utile, bénéfique pour le plus grand nombre et ouvrant la porte à l'idée d'une ville plus verte, plus partagée, plus inclusive, plus intergénérationnelle, plus douce.

L'agenda politique des élections nous a coupé l'herbe sous le pied, d'une façon tout à fait désolante.

Le renouvellement de la convention d'occupation, qui devait nous permettre de ramener au plus tôt de la vie et des activités dans le bâtiment, rencontre un retard inattendu : la convention qui avait été préparée conjointement par WeAreChiroux et les autorités provinciales et qui était sur le bureau des concerné.es, n'a pas été signée comme c'était pourtant prévu à l'ordre du jour du dernier Collège provincial avant les élections.

Le collectif WeAreChiroux regrette et déplore ce retard qui nous fait perdre un temps précieux, qui abîme le bâtiment, l'expose aux risques et endommage le vivre-ensemble du quartier.

Mais, nous voulons croire le message du politique qui nous dit qu'il ne s'agit que d'un report.



## DEMAIN



Par cette newsletter, nous informons et sonnons donc un rappel.

A vous tous, à vous toutes, qui nous avez apporté soutiens et encouragements précieux et déterminants, nous disons que tout continue. Le collectif s'agrandit et nous sommes déterminé.es et convaincu.es, plus que jamais, de la nécessité d'engager un dialogue constructif et ferme avec le politique en faveur de l'avenir de notre ville, de son ardeur, de sa capacité de résilience et du bonheur de ses habitant.es, de votre plaisir et de votre fierté à vivre à Liège.

Nous interpellons aussi les autorités politiques pour leur dire, leur redire, que nous souhaitons les rencontrer, leur expliquer à nouveau et les convaincre qu'ils et elles détiennent avec WeAreChiroux un projet ambitieux qui tient compte des enjeux du présent et du futur du tissu urbain ; un projet exemplaire de dynamisme citoyen dirigé vers un même but et porté par une volonté commune, constructive et positive.

**info - [wearechiroux.org](http://wearechiroux.org)**  
**contact - [wearechiroux@gmail.com](mailto:wearechiroux@gmail.com)**